
 

 

Generalversammlung des Vereins alptonal vom 23. Juni 2020 
Gemeindehaus Altdorf, 19.00 Uhr 

Protokoll 

Traktanden: 

1.Begrüssung: 
Die Präsidentin Yvette Zurfluh-Schürch eröffnet die Vorstandssitzung zur Auswertung der GV 
2020, die aufgrund der ausserordentlichen Umstände (Covid-19), auf schriftlichem erfolgen 
musste. Die Traktandenliste sowie die entsprechenden Unterlagen konnten von den Mitgliedern 
vorgängig auf der Homepage von Alpentöne eingesehen werden.  
 
Yvette begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und speziell Markus Wittum, 
Gemeindeschreiber Altdorf, welcher als neutrale Person an der GV teilnimmt. Entschuldigt hat sich 
Sabine Kistler. An der schriftlichen GV haben 52 Mitglieder teilgenommen. 

2.Protokoll der GV vom 12. April 2019: 
Das Protokoll der letzten GV vom 12.4.2019 wird von den Mitgliedern mit 51 Ja und einer 
Enthaltung genehmigt und von der Präsidentin dem Protokollführer Peter Hirzel verdankt. 

3.Jahresbericht der Präsidentin 2019: 
Der Vorstand und bestimmt auch die Festivalleitung sind äussert erfreut, dass die Mitglieder von 
alptonal auch im Festivalfreien Jahr dem Unterstützungsverein von Alpentöne treu bleiben. 

Alpentöne 2019: 

Das Leiterteam kann eine positive Bilanz zu Alpentöne 2019 ziehen. Dem möchte ich mich gerne 
anschliessen. Das selbst Gehörte und die direkten Rückmeldungen der Besucher*innen während 
des Festivals waren voll des Lobes für die Ausgabe 2019. 

An den drei Abenden kamen jeweils ca. 1'000 zahlende Gäste sowie Besucher*-innen, die das 
Gratisangebot nutzten, zu den Konzerten. Am Klangspaziergang nahmen geschätzte 1'500 
Personen teil. Der neue Veranstaltungsort im Kino Leuzinger war ein Gewinn. Dank des neuen 
Konzeptes konnten die Besucherströme besser verteilt werden. 

Es wurde eine Vielfalt weit über die Alpen geboten. Das zeigte bereits das Eröffnungskonzert, die 
Alpentöne wurden mit Musiker*innen aus elf Nationen eröffnet. Auch die Ausgabe des Festivals 
2019 zeichnete sich wiederum dadurch aus, dass Tradition und Neues sowie Experimentelles 
miteinander verbunden wurden. 

Ein grosses Kompliment geht an Johannes Rühl der als künstlerischer Leiter viele Jahre das 
Festival geprägt hat. «Herzlichen Dank lieber Johannes, wir werden dich vermissen.» 



 

 

Pius Knüsel ist der Einstieg als Gesamtleiter erfolgreich gelungen. Wir freuen uns schon auf die 
Ausgabe 2021 und danken für die gute Zusammenarbeit. 

Die künstlerische Leitung geht in die Hände eines Frauen-Duos über – Graziella Contratto und 
Barbara Betschart. Wir sind gespannt, und heissen sie herzlich willkommen. 

Mitgliederwerbung- und Mitgliederbetreuung: 

Als Dankeschön an die Mitglieder für ihre Treue zum Verein konnten die zahlenden Mitglieder von 
alptonal Festivalpässe zum Vorzugspreis bestellen. Den Gönner*innen liessen wir – nebst den 
versandten Pässen - Gutscheine für Getränke im Zelt zukommen. Rund 60 Mitglieder von alptonal 
machten vom Angebot der verbilligten Festival-Pässe Gebrauch. Die Pässe wurden durch uns im 
Juni an die Besteller verschickt. 

Gelegenheit zur Mitgliederwerbung bot, wie alle zwei Jahre, das Festival im August. Mit der neuen 
Werbekarte – herzlichen Dank an Peter Hirzel für das grosszügige Sponsoring der Karte – konnten 
neue Mitglieder geworben werden. Die Mitglieder-zahl beträgt neu 236 gegenüber 228 im 2018. 

Zum Schluss möchte ich nochmals den Gönner*innen und Mitgliedern von alptonal herzlich für ihre 
finanzielle Unterstützung, Pius Knüsel für die gute Zusammenarbeit und den Vorstandsmitgliedern 
für die Mitarbeit im Vorstand danken. 

Yvette Zurfluh-Schürch 
Präsidentin alptonal 

Silenen, im Juni 2020 

Der Jahresbericht der Präsidentin wird von den Mitgliedern einstimmig genehmigt. 

4.Genehmigung der Jahresrechnung und Bericht der Revisoren: 
Die Erfolgsrechnung weist im Jahr 2019 Einnahmen von Total SFr. 25`040.00 aus. Die Einnahmen 
werden aus Einzel-, Partner- und Gönnerbeiträgen generiert. Der Aufwand liegt bei liegt bei SFr. 
2`183.35. Daraus resultiert ein Ertragsüberschuss von SFr. 22`856.65 .Das Vereinskapitals per 
31.12. 2019 liegt neu bei Fr.153`073.65. 

Bericht der Revisoren:  

In ihrem schriftlichen Bericht halten Linda Gamma und Roland Dubacher fest, dass die Rechnung 
in Übereinstimmung mit der Buchhaltung sauber geführt ist und den Tatsachen entspricht. Sie 
empfehlen die Rechnung anzunehmen und die Kassierin zu entlasten. Die Vereinsmitglieder 
genehmigen die Rechnung ein-stimmig. Die Präsidentin verdankt Irma die gute 
Rechnungsführung. 

5.Budget 2020: 
Das Budget 2020 rechnet mit einem Ertrag von SFr. 13`900 und einem Aufwand von SFr. 2`300, 
folglich mit einem Ertragsüberschuss von SFr. 11`600.00. Die Vereinsmitglieder stimmen dem 
Budget einstimmig zu.  



 

 

6. Wahlen: 
Die Präsidentin Yvette Zurfluh, die Kassierin Irma Baumann sowie die Vorstandsmitglieder: Sabine 
Kistler, Marita Schuler, Livio Baldelli, Peter Hirzel, Egon Schmidt (Vizepräsident) und der Revisor 
Roland Dubacher werden von den Mitgliedern in ihrer Funktion bestätigt.  

Die Revisorin Linda Gamma hat sich nicht mehr zur Wahl gestellt. Ihre Nachfolge ist neu zu 
regeln. 

7.Entlastung des Vorstandes: 
Die Mitglieder entlasten den Vorstand mit 48 Ja Stimmen bei 4 Enthaltungen. 

8.Verschiedenes: 
Es liegen keine Anträge von Mitgliedern vor.  

Ausblick auf die GV 2021:  

An der heutigen GV konnten sich das neue künstlerische Leitungsteam nicht vorstellen. Wir freuen 
uns, sie hoffentlich an der GV 2021 begrüssen zu können.  

Die Präsidentin Yvette Zurfluh-Schürch dankt Markus Wittum für die Unterstützung und  schliesst 
die Versammlung um 19.30 Uhr.  

Altdorf, 25.Juni 2020 

Für das Protokoll 
Egon Schmidt 


